

## Historique de la Menuiserie Spittler

Né en 1882, issu d'une famille modeste de Magstatt le Haut, cadet de 11 enfants, Aloyse se fait payer son apprentissage à Morschwiller le Haut par son frère aîné parti au Nebraska, USA. A l'époque l'apprentissage était payant.

A la fin de son apprentissage, il a pris la responsabilité d'un atelier de 20 établis à Montreux-Vieux. Il a notamment fabriqué les fenêtres pour le château de Montbéliard.

Revenu au pays, il épousa Julie Montfort de Magstatt le Bas et s'est mis à travailler pour son propre compte. Les déplacements de village en village avec brouette et outillage pour louer ses services étaient monnaie courante. Le troc aussi était d'usage.

Sur un document manuscrit, on pouvait lire « Maison Hoog à Uffheim, confection d'un buffet sur place. Bois fourni par client : a reçu en paiement 5 *stumpen* farine, 10 litres d'huile, pour nourrir femme et enfant ».

Pendant la guerre 14-18, il était engagé à Leipzig dans l'usine d'essai d'aviation, à la fabrication d'hélices.

De retour au pays, il développa la menuiserie, construisit lui-même les premières machines avec l'aide de la maison Rati de Sierentz, secondé par son fils, Aloyse. L'entreprise se développa entre les 2 guerres : de 1 à 5 salariés sans compter les apprentis.

Après la guerre 39-45, son fils Aloyse bâtit l'atelier rue des menuisiers, l'actuelle mairie. Le travail à l'époque était essentiellement axé sur la reconstruction suite aux dommages de guerre, notamment à Wittelsheim. L'entreprise comptait une centaine de clients et assurait la construction des baraques douanières le long des frontières allemande et suisse.

La menuiserie à Magstatt a subi 3 agrandissements. Les soubassements supportent actuellement notre salle des fêtes et ses annexes.

En 1979, l'entreprise, sous l'impulsion des 3 frères Spittler, s'est mise en société et s'est agrandie avec la construction à Sierentz d'un nouvel atelier, employant 45 salariés. La continuité de la menuiserie est assurée par la quatrième génération.

En 2005, le site à Magstatt a été vendu à la commune.

Bel exemple de réussite et de reconversion pour un site industriel qui, par le passé, a procuré du travail à tellement de salariés.